

## NOTA DE PRENSA



Alianza para la Eliminación de las  
Hepatitis Víricas en España

**10 años PEAHC**  
CONMEMORACIÓN DE LOS 10 AÑOS DEL PLAN ESTRATÉGICO  
PARA EL ABORDAJE DE LA HEPATITIS C (PEAHC) EN EL SNS

*Un éxito colectivo*

### **GALICIA ADELANTE 4 AÑOS LA META DEL FIN DE LA HEPATITIS C MARCADA POR LA OMS**

- **Santiago de Compostela acoge uno de los actos de AEHVE para la conmemoración de los 10 años del Plan Estratégico para el Abordaje de la Hepatitis C (PEAHC) en el SNS.**
- **GALICIA, A LAS PUERTAS DE LOGRAR LA DESAPARICIÓN COMO PROBLEMA DE SALUD PÚBLICA DE LA HEPATITIS C, YA PRÁCTICAMENTE ELIMINADA EN MUJERES.**
- **Los especialistas prevén que el próximo año 2026 alcanzará la meta total propuesta por la OMS para 2030.**

**-Santiago, 16 de junio 2025-**. Santiago de Compostela ha acogido uno de los actos conmemorativos del décimo aniversario del Plan para el Abordaje de la hepatitis C en el Sistema Nacional de Salud (PEAHC) promovido por la Alianza para la Eliminación de las Hepatitis Víricas en España ([AEHVE](#)). Organizado con la colaboración de la Consellería de Sanidade, el encuentro reunió a responsables sanitarios, profesionales y representantes de asociaciones de pacientes y entidades comunitarias y sirvió para poner de manifiesto que la eliminación de la hepatitis C ya es prácticamente un hecho en mujeres, donde la prevalencia que se ha encontrado en la franja de edad entre los 49 y los 59 años está en torno al 0,04%, y está muy cerca de producirse en ambos sexos en población general. La previsión de los especialistas es, de hecho, que ésta puede alcanzarse el año que viene, en 2026, cuatro antes, por tanto, de la fecha establecida como meta por la OMS.

Durante la jornada, el conselleiro de Sanidade, Antonio Gómez Caamaño, afirmó que en Galicia se han tratado y curado cerca de 10.000 personas desde la puesta en marcha del PEAHC y destacó la aportación del programa de cribado oportunista implantado en julio de 2023, que la Comunidad está aplicando a personas de entre 40 y 69 años que acuden a Atención Primaria por cualquier motivo y, a través del cual se han realizado más de 280.000 pruebas que han permitido la detección de 372 casos de infección activa.

Organizado en torno a dos mesas principales, una sobre “las historias personales detrás del éxito sanitario”, moderada por Javier García-Samaniego, coordinador de la AEHVE y jefe de sección de Hepatología del H.U. La Paz (Madrid), y otra sobre “la infección por hepatitis C en Galicia diez años después del PEAHC”, moderada por Francisco Suárez, del C.H.U. de La Coruña, y centrada en la evolución epidemiológica de la infección en

Galicia, la jornada sirvió para compartir experiencias y reflexionar sobre los avances y retos para acabar de eliminar la hepatitis C.

La jornada celebrada en Santiago de Compostela se enmarca dentro del programa de actividades que la AEHVE ha promovido con motivo del décimo aniversario de la publicación del Plan Estratégico para el Abordaje de la Hepatitis C en el Sistema Nacional de Salud (PEAHC), una iniciativa que ha situado a España entre los países con mejores indicadores de progreso hacia la eliminación de la hepatitis C como problema de salud pública.

Entre enero de 2015 y diciembre de 2024, un total de 172.312 pacientes han sido tratados en nuestro país con antivirales de acción directa (AAD), alcanzando una efectividad terapéutica del 94,81%. Este elevado índice de éxito ha contribuido de manera determinante a la reducción de la prevalencia de la infección por VHC en nuestro país y, con ella, de la mortalidad por hepatitis C, de los casos de cirrosis hepática, hepatocarcinoma y necesidad de trasplantes hepáticos.

Actualmente, España presenta una de las prevalencias más bajas del mundo en cuanto a infección activa por VHC. En 2022, se estimó en un 0,14% (aproximadamente 54.500 personas), si excluimos los grupos exposiciones y/o situaciones de riesgo, el porcentaje en la población general baja al 0,12% (unos 45.000 casos), de los cuales se calcula que menos de un tercio (aproximadamente 13.000 personas) permanecen sin diagnosticar. No obstante, estas tasas son significativamente más altas en poblaciones clave como las personas usuarias de drogas (12,5% en usuarios activos y 6,7% en exusuarios), y en hombres gays, bisexuales y otros hombres que tienen sexo con hombres (GBHSH) que practican chemsex (8,5%).

Durante el encuentro, el coordinador de la AEHVE, Javier García-Samaniego, valoró el PEAHC como “un gran éxito de país” y destacó la coordinación y el consenso entre administraciones para seguir una hoja de ruta común y alcanzar los resultados deseados.

Las actividades puestas en marcha por AEHVE con motivo del Aniversario del PEAHC cuentan con la colaboración de las sociedades científicas de la Alianza, y de las compañías Gilead, Abbvie, Roche y Echosens.

**Para más información, contactar con Gabinete de Prensa de AEHVE. Euromedia Comunicación Grupo. 954 62 27 27/651 86 72 78.**